TPLBUNA

JAR

REVISTAS

POLITICA

TO THE STATE OF TH

08 DE SEPTIEMBRE DE 2008 - 180 YIS - 50. 4

Necesario fundamentar las quejas de proselitismo político: IEQ

Para el 2009, El IEQ se 'blinda'

MARIANA CHÁVEZ

A unque no descartó que los actores políticos intenten usar al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para provocar un efecto mediático en el próximo proceso electoral, la presidenta de dicho organismo dijo que investigarán a fondo dichas demandas para prevenir cualquier intento de uso.

 Algunas denuncias no han procedido porque carecen de información concreta, afirmó la presidenta del Consejo General, Cecilia Pérez Zepeda

MARIANA CHÁVEZ

de puede presentar la posibilidad de que la autoridad electoral sea utilizada por partidos políticos o posibles aspirantes a cargos de elección popular, para encontrar un "efecto mediático" a través de las solicitudes de investigación o de denuncia que presentan ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) sobre la existencia de un presunto delito electoral.

La presidenta del Consejo General del IEQ, Cecilia Pérez Zepeda, indicó que el órgano electoral ha registrado tres denuncias ciudadanas que no han procedido sobre la existencia de presunto delito electoral, como la compra del voto y colocar propaganda de partidos políticos en lugares 'incorrectos'.

Estos recursos no han procedido para su investigación porque carecen de fundamento o precisión sobre lo que es denunciado, incluso están "mal planteadas" las quejas.

Algunas de esas denuncias fueron presentadas por un ciudadano del municipio de Peñamiller en contra del PRD por presuntamente comprar el voto en una comunidad, así como otra persona que se inconformó porque un partido político –no se precisó cuál- pegaba propaganda de su instituto en señalamientos viales.

De igual forma, representantes y ex militantes el Partido Social Democracia, partido que no tiene registro en Querétaro, interpusieron una denuncia en contra de autoridades del gobierno estatal por considerar que el Programa

KIBUNA, VAQ REVISTAS



Así como la ciudadanía 🦡 debe vigilar las posibles acciones de proselitismo político. también es importante aue fundamente bien sus denuncias. afirmó Cecilia Pérez Zepeda.

Acción Comunitaria (PAC) es utilizado con fines proselitistas.

Sin embargo, la presidenta del Consejo General del IEQ señaló que fue atendida la queja, pero esta no presentaba elementos específicos, así como los nombres de los actores que presuntamente estaban incurriendo en esa irregularidad.

En este tenor y a pregunta expresa en el sentido que esas denuncias puedan ser utilizadas como una herramienta para denostar públicamente a algún partido político y los posibles aspirantes a un cargo de elección popular, Cecilia Pérez Zepeda indicó que desconoce las intenciones de quienes presentan las quejas, sin embargo, "pudiera ser una posibilidad".

Lo anterior porque "la autoridad electoral aparte de que tiene la obligación de estar pendiente y tendiente de las observaciones, de las quejas, de las solicitudes que hagan los partidos políticos como los ciudadanos, pudiera ser un efecto mediático".

>>Fiestas o proselitismo

Desde el año pasado, se han venido presentando una serie de hechos en los que presuntamente algunos posibles aspirantes a cargos de elección popular realizan proselitismo político a través de celebraciones de cumpleaños o reuniones entre amigos.

En este tenor, Cecilia Pérez recordó que desde que inició su gestión (septiembre de 2007) como presidenta del órgano electoral, realizó un llamado a los representantes de los partidos políticos con registro en la entidad, para que convocaran a sus militantes a que se abstuvieran a adelantarse a los tiempos establecidos para realizar precampañas.

Sin embargo, admitió que "aun así no lográbamos el objetivo de detener los cumpleaños famosos, los cafés, las comidas", y aunque este tipo de actividades son parte de la libertad de reunión y liberad de ex-

presión de cada ciudadano, la interpretación ante la opinión pública es que se trata de presunto proselitismo político.

Pérez Zepeda señaló que tras la sanción interpuesta al Partido Acción Nacional, por los espectaculares con la imagen de Armando Rivera Castillejos en diciembre de 2007, el IEQ cumplió y acató las disposiciones establecidas en la Ley Electoral, en el sentido que si incurren en una irregularidad serán sancionados.

En fechas recientes, el ex presidente del PRI en la entidad, Jesús Rodríguez Hernández, a través de un comunicado de prensa señaló que aspira a la candidatura al gobierno de la entidad por ese instituto político, y algunos otros servidores públicos han participado en actividades sociales con la presencia de políticos, como el caso del senador priísta José Calzada Rovirosa, quien "celebró su cumpleaños" en un acto al que asistió el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto.

En este tenor, Cecilia Pérez, recodó que el 25 de marzo de 2009 inicia formalmente el proceso electoral donde se elegirá al gobernador de la entidad, 18 presidentes municipales y se renovarán los 25 escaños en la Legislatura local. En esa fecha, iniciarán oficialmente las precampañas que "serán más cortas y tendrán ellos que posicionarse en sus partidos, y no tener un problema con la autoridad electoral".

La presidenta del Consejo General del IEQ afirmó que a través de la legalidad y con las especificaciones establecidas en la Ley Electoral, buscarán dar certeza, equidad y objetividad a los próximos comicios.



evenda urbai

El Alcalde Manuel González Valle sostuvo que al interior del PAN no existe dicha agrupación, dado que no pertenece a ella ni sabe quiénes la conforman ni dónde se reúnen

IPOR CANDHY ESCALANTE

El Yunque'no es más que una leyenda urbana, aseguró el Alcalde Manuel González Valle, luego de que el escritor Lauro Jiménez, autor del libro'El Yunque, la ultraderecha en Querétaro', asegurara que será el edil quien sucederá al Gobernador del Estado al formar parte de dicha agrupación panista.

De acuerdo al texto que será presentado hoy, se afirma que varios colaboradores de Francisco Garrido pertenecen al grupo conservador conocido como yunquistas.

El periódico de circulación nacional Reforma dio a conocer que el actual secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, es el principal repre-sentante de 'El Yunque' en

Querétaro.

En el texto escrito por Lauro Jiménez se menciona que el Edil capitalino forma parte también de dicho grupo, por lo que será él quien ocupe el cargo que actualmente tiene Garrido Patrón el próximo año.

Al respecto al Alcalde Manuel González Valle aseguró que él no está afiliado a ningún grupo y que 'El Yunque' es sólo una leyenda urbana.

"Yo no conozco el libro, puedo decir que yo no pertenezco a ninguna agrupación de ningún tipo, no sé si yo sea el candidato de algún grupo en específico, pero lo que puedo decires que no tengo ninguna afiliación a grupos".

El texto publicado en dicho medio de comunicación afirma que además de Alfredo Botello, también pertenecen al mismo Simón Guerrero, coordinador de Políticas Públicas, Felipe Urbiola, subsecretario de Gobierno, entre otros.

"Esas son como leyendas urbanas, hoyporhoyno conozco realmente ni los estatutos, ni donde se reúnen ni nada, no podría decir ni que conozco a integrantes porque no conozco que exista o no exista este grupo", señaló el Alcalde.

Dijo además que siendo una nota nacional no considera que pueda crear conflicto con los ciudadanos, ya que él continuará trabajando por el Municipio.

"Yo lo que he dicho siempre es que estoy trabajando por el Municipio, es mi única responsabilidad y estoy trabajando", concluyó.

LOS HECHOS...

El periódico de circulación nacional Reforma dio a conocer que el actual secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, es el principal representante de 'El Yunque' en Querétaro.

Además hoy, Lauro Jiménez presentará su libro 'El Yunque, la ultraderecha en Querétaro', en el que se asegura que el Edil capitalino sucederá al Gobernador del Estado al formar parte de dicha agrupación.



El PAN no tendrá costo político, asegura FDS

>> Si es que la SCJN indica que se deban hacer modificaciones a los nuevos impuestos

ANA SORIA

l atender cualquier modificación que A ordene la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por los impuestos nuevos, de los que se ha amparado principalmente la iniciativa privada, se descarta un costo político por no realizar cambios como se ha sugerido por los afectados.

El diputado federal Francisco Domínguez, no atañó la responsabilidad de la inconformidad solamente al Partido Acción Nacional (PAN), sino a todas las fracciones parlamentarias del Congreso que aprobaron por unanimidad la reforma fiscal.

Tampoco prevé recelo de los contribuventes que se sienten afectados por estos gravámenes, porque dijo que el recurso se está invirtiendo en infraestructura para el desarrollo del país.

"No creo (que haya un costo). Te voy a dar el ejemplo de Querétaro, los ciudadanos están comenzando a ver cómo... los recursos se están aplicando en mejorar comunicaciones, salud, educación. Al contrario, están viendo que los panistas están haciendo bien su función en el gobierno".

Para el caso local, especificó que con las aportaciones fiscales se han destinado recursos a la nueva carretera a San Juan del Río, el Anillo Vial II, la carretera de cuatro carriles a Bernal y Cadereyta, 174 caminos rurales a la Sierra Gorda, así como la modernización del Hospital General.

Luego de que se informó que no habrá nuevos impuestos, ni el aumento de los mismos en este año y tampoco en 2009, consideró que deberá replantearse una nueva reforma fiscal para 2010 ó 2012.



O Los recursos se están utilizando en desarrollo de infraestructura para México, como la modernización del Hospital General en Querétaro, declaró el diputado Francisco Domínguez Servién



Informa el PT sobre la visita de AMLO a Arroyo Seco

por Heidy Wagner Laciette

En conferencia de prensa integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, informaron ayer que como parte del recorrido que realiza Andrés Manuel López Obrador por el país, el sábado pasado sostuvo un encuentro con cerca de mil 500 habitantes del municipio de Arroyo Seco, donde refrendó su compromiso con la población serrana de defender el patrimonio de México e impulsar reformas qué verdaderamente contribuyan al desarrollo económico de este país.

Cristian Cruz, señaló que con el mitin de Arroyo Seco, Andrés Manuel López Obrador concluyó su gira por Querétaro "A los habitantes de Arroyo Seco les dijo que la consulta ciudadana impulsada por la sociedad civil y el Frente Amplio Progresista que integra este instituto político, fue todo un éxito porque reflejó el interés y compromiso que tienen los mexicanos con su patria. Por ello aclaró que si la franquicia PAN-PRI, insiste en aprobar la Reforma Energética de Felipe Calderón, habrá resistencia civil".

Asimismo, informó que el 15 de septiembre a las nueve de la noche en el Zócalo capitalino, Andrés Manuel López Obrador encabezará los festejos por la commemoración de la Independencia y dijo que el PT en Querétaro dispondrá de dos camiones para trasladar a quienes deseen participar en este evento.

Por su parte, Alicia Colchado Ariza, informó que el Partido del Trabajo en Querétaro abrió un centro de acopio en sus instalaciones con el objetivo de apoyar a los cubanos damnificados por el huracán Gustav en la isla de la Juventud en Cuba.

"Gustav azotó el pasado sábado 30 de agosto las provincias del occidente de Cuba, especialmente la Isla de la Juventud y Pinar del Río, en forma de huracán de categoría cuatro y rachas de viento de hasta 340 kilómetros por hora. Hasta el día de hoy hay alrededor de cien mil viviendas dañadas y miles de hectáreas de cultivos destrozadas, mientras que las reservas de alimentos perdidas también se cuentan por millares de toneladas. Por ello el Partido del Trabajo hace una invitación a la ciudadanía en general a que se solidaricen con el pueblo cubano donando ropa, calzado y blancos nuevos, así como alimentos no perecederos, cobijas y artículos de limpieza e higiene personal" explicó.



Atienden diputados juicio a Covarrubias

La Comisión Instructora en el Congreso local sesionó ayer aparentemente para atender la solicitud de juicio político al Secretario de Obras Públicas del Estado

I POR ABEL DE LA GARZA

Este lunes sesionó por una hora y a puerta cerrada la Comisión Instructora, donde aparentemente se trataría la denuncia para juicio político en contra del secretario de Obras Públicas, José Luis Covarrubias Herrera.

La comisión legislativa tuvo "congelada" la solicitud de juicio político, hecha por el representante legal del arquitecto Teodoro González de León debido al incumplimiento del contrato firmado por ambos para construir el proyecto del Teatro Metropolitano de Querétaro, en la Ciudad de las Artes. Proyecto que se redestinó a otro licitador, que obtuvo el quinto lugar de la lista de otorgamiento.

Y es que este lunes, se les vencía a los diputados el plazo de Ley para turnar el expediente a los integrantes, para lo que tendrán 45 días para estudiar el dictamen y poder resolver.

Sin embargo, ninguno de los asistentes:

Jaime Escobedo Rodríguez (PRI), presidente; Adriana Fuentes Cortés (PAN), secretaria o Ricardo Martínez Rojas Rustrián (PAN), integrante, quisieron hablar del tema con los representantes de los medios de comunicación.

Lo único que apuntó el presidente de la comisión es que se "se cumplió en tiempo con el proceso que exigía el juicio, que se habían determinado cosas pero que no podía adelantar nada hasta que se diera por concluido".

Y es que la Ley reserva este tipo de juicios, sino hasta que haya un resultado oficial, toda vez que de lo contrario, el diputado se arriesga a también ser sujeto a un juicio político.

LOS HECHOS...

Durante una hora sesionaron los integrantes de la comisión, pues ayer se vencía el plazo de Ley para turnar el expediente a los integrantes y así estudiarlo y resolverlo en 45 días.

DE SEPTIEMBRE DE 2008

PÁGINA/2

EL CORREGIDOR de Querétaro



José González quiere ser Alcalde

YANELLY FAUSTINO

El diputado local José González Ruiz, manifestó abiertamente su interés por participar en la contienda electoral de 2009 buscando la Presidencia Municipal de San Juan del Río; sin embargo, dijo, previamente deberá tener las pláticas correspondientes con la militancia panista para así definir qué tantas posibilidades tiene de ser elegido como candidato.

"Estamos pensando muy seria-

mente en participar, obviamente estaremos tratando de hacer algunos comentarios, algunos planteamientos con todos los panistas para efecto de definir y tomar una decisión que nos pueda dar la posibilidad de participar o no en la contienda por la presidencia municipal".

El legislador local dijo que hay grandes expectativas y el ser considerando entre los nombre que se mencionan para este cargo, lo hace pensar en medir las expectativas que pudieran ser factibles para consolidar un proyecto.

"Un proyecto no de un personaje sino un proyecto de partido que saque adelante no solo los problemas que tiene el municipio sino que ayude a consolidar al partido".

De ahí que dijera que quien ocupe este cargo deba tener cercanía con la sociedad, ya que se puede hablar de títulos de algunas personalidades con mucha preparación; sin embargo, dijo, eso no es suficiente y eso pasa a segundo término porque es un equipo de trabajo el que hace que los proyectos se consoliden.





Propone legislador crear banco de huellas digitales

I POR ABEL DE LA GARZA

El diputado panista, José comisión de Administración y Procuración de Justicia (PGJ), propuso la creación de un banco de huellas digitales, para disminuir la delincuencia y controlar a cada uno de los mexicanos que se mueven por el país.

Sáinz Guerrero explicó que podría implementarse así un registro de personas que salen o entran de una ciudad o simplemente al entrar a oficinas, bancos o negocios, para realizar cualquier trámite.

"Hace falta un banco de huellas digitales en Querétaro y el país, donde se nos requiera, al momento de llegar a cualquier ciudad o realizar cualquier trámite, simplemente registrar nuestra huella. Para poder comparar con lo que realiza el área ministerial. Muchas veces, los delincuentes cuandoson aprehendidos, se puedes aber que han realizado un sinfin de ilícitos".

Y es que muchos de los delincuentes que son detenidos, terminan por ser quienes han cometido otro tipo de delitos y que ya se estaban buscando.

Un ejemplo de cómo funcionaría este banco de huellas es que cada cliente que entra a un banco, colocaría su dedo en un detector, el cual registraría sus datos. Si ese cliente resultara ser un ladrón, no podría volver a repetir su hazaña, porque se tendría registrado como asaltante anterior y sería detenido en el momento de su ingreso a otro banco, oficina, tienda o simplemente al realizar un trámite en cualquier instancia pública.

Esto minimizaría los delitos de reincidencia y las ganas de asaltar por parte de los delincuentes.

El registro tendría que hacerse de manera similar a como se realiza el trámite del CURP y entonces se obtendría la huella digital de cada mexicano, que se registraría en una base de datos nacional a la que tendrían acceso todo tipo de bancos, oficinas públicas y privadas, tiendas y negocios.

Por ahora el sistema de huellas digitales, se utiliza en el ingreso laboral de muchas oficinas, e incluso para hacer transferencias bancarias.

El sistema de huellas también se estudia con la posibilidad de utilizarla en el ámbito electoral. Sin embargo, la utilidad que tendría para disminuir la delincuencia, sería notable, aseguró Sáinz Guerrero.

"Podríamos identificar a cada persona en el país, solamente en el caso que se requiriera. No creo que atente contra la privacidad de las personas, sino al contrario, las protege de los delincuentes".

Hace falta un banco de huellas digitales en Querétaro y el país, donde se nos requiera, al momento de llegar a cualquier ciudad o realizar cualquier trámite, simplemente registrar nuestra huella. Para poder comparar con lo que realiza el área ministerial. Mu- ···· chas veces; los delincuentes cuando son aprehendidos, se puede saber que han realizado un sinfín de ilícitos".

JOSÉ LUIS SÁINZ Diputado local



Armando Rivera violó la legislación electoral: Sergio Herrera Trejo

por Montserrat Martínez Zavala

Para la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia; TSJ, no hay duda: el ex presidente municipal Armando Rivera Castillejos violó la legislación electoral vigente al instalar espectaculares navideños el año pasado utilizando colores de su partido, Acción Nacional.

En entrevista, el magistrado Sergio Herrera Trejo se dijo tranquilo de la acusación de lenidad que realiza en contra de los integrantes de esta sala Rivera Castillejos, como parte del juicio de protección que promovió

"Será la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la que diga la última palabra para ver si, efectivamente, incurrimos en 'lenidad', después de que he visto el sentido de la palabra lenidad, significa exceso de complacencia en el cumplimiento de los deberes, y, la verdad es que nosotros resolvimos la apelación en agosto".

En cuanto su sentencia, el

magistrado dejó en claro que en su momento la Sala Electoral dio los argumentos necesarios para ratificar la resolución del Instituto Electoral de Querétaro, IEQ, que consideraba la instalación de estos espectaculares como actos anticipados de pre campaña y campaña.

"Por un lado utilizó los colores del PAN en los espectaculares, y por otro lado, no fueron dedicados éstos al municipio de Querétaro, fueron, como ya lo explicamos, ubicados, colocados en 3 municipios: 18 en el municipio de Querétaro, 2 en el municipio de El Marqués y uno en el municipio de Corregidora".

Por ello, Herrera Trejo resaltó que al colocar los anuncios en tres municipios el argumento del ex edil de que sólo pretendía saludar a sus electores ya no es tan puntual.

"¿Cuál fue uno de los espectaculares del municipio de El Marqués? El colocado en el camino de Querétaro a México, en doble cara, un espectacular a un lado del fraccionamiento El Marqués, y, otro que colocó en el trébol que va, un poquito debajo de éste, iniciando la carretera a Ajuchitlán; exactamente a un ladito, pegado a la unidad deportiva de la UAQ, colocó otro de los espectaculares: tercer municipio que utilizó para saludar a los electores de Querétaro".

Sostuvo que la violación a la Ley Electoral cobra más peso porque estos anuncios fueron colocados dentro del plazo que toma en cuenta este marco normativo para considerar acciones como actos de precampaña, que es del primero de octubre del año anterior a la elección, 2008, al 31 de marzo del año de la elección, 2009.

"Viola el Artículo 112 de la Ley Electoral en el Estado, que como lo he comentado, previene expresamente que nadie podrá llevar a cabo actos de pre campaña y campaña, fuera de los periodos previstos en la Ley: y también viola-el Artículo 2 del Reglamento para puestos de elección popular del PAN, que dice que ningún militante podrá llevar a cabo actos de proselitismo político electoral, fuera de los plazos previstos en la ley".



Defiende Magistrado resolución vs Armando

El ex alcalde Rivera Castillejos dijo que el Magistrado Herrera Trejo actuó con blandura en cuanto al dictamen por los espectaculares



"Si -por- ese juicio de protección está el señor Armando Rivera en espera de una respuesta, que sea la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la que diga la última palabra para ver si, efectivamente, incurrimos en 'lenidad'".

SERGIO HERRERA/Magistrado de la Sala Electoral en el Tribunal Superior de Justicia de Querétaro

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

A cusado de actuar con 'lenidad' (blandura en exigir el cumplimiento de los deberes o en castigar las faltas), el Magistrado de la Sala Electoral en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Querétaro, Sergio Herrera Trejo, defendió su resolución en contra de Armando Rivera Castillejos.

Al poner espectaculares en blanco y azul para felicitar a la población, aseveró en entrevista el Magistrado, el ex Presidente Municipal de Querétaro violó la Legislación Electoral del Estado, así como las reglas que rigen la vida al interior del Partido Acción Nacional (PAN).

"Si -por- ese juicio de protección está el señor Armando Rivera en espera de una respuesta, que sea la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la que diga la última palabra para ver si, efectivamente, incurrimos en 'lenidad'", expresó en entrevista Sergio Herrera. Y es que, en la Sala Electoral del TSJ, ratificaron la multa de 409 mil pesos impuesta por los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al PAN. Esta sanción derivó de los espectaculares distribuidos por toda la zona metropolitana de Querétaro, los cuales incluían una fotografía de Armando Rivera y su familia, sobre un fondo azul. Los espectaculares aparecieron días antes de la Navidad de 2007.

En su momento, el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el IEQ, Enrique Becerra, solicitó a los consejeros electorales que iniciaran una investigación por tal hecho.

La investigación fue realizada y el viernes 29 de febrero de 2008, fue fijada la sanción de 409 mil 874 pesos contra el PAN, consecuencia de los actos de Armando Rivera.

Rivera Castillejos impugnó la sanción y, el pasado 28 de agosto, en el TSJ ratificaron la resolución tomada en el Instituto Electoral. Fue así que el ex Presidente Municipal de Querétaro cuestionó la decisión del Tribunal y dijo que fue un acto de lenidad.

"Después de que he visto el sentido de la palabra lenidad, significa exceso de complacencia en el cumplimiento de los deberes y, la verdad es que nosotros resolvimos la apelación –duranteagosto (...)", aclaró el Magistrado Sergio Herrera.





Sin reforma energética peligra ley de Ingresos

POR GUADALUPE NAVARRO Noticias

"Yanohaymás tiempo paralareforma de PEMEX, debe ser aprobada en el mes de septiembre, antes de que se presente la Ley de Ingresos, porque de lo contrario la pone en riesgo y se podría contaminar", aseguró el viceco ordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Francisco Domínguez Servien.

Enruedade prensa, dijo que "en el sexto período, 2009, entramos enelecciones y ningún partido político estaría dispuesto a hacer negociaciones. Ya se debatió, ya se lanzaron propuestas, todos los partidos reconocen que es necesaria la reformaa PEMEX, peroya no debe pasar de este período ordinario".

Aclaró que no hay fechas fatales "pero a mí en lo personal no me gustaría que llegara al mes de noviembre que se presenta la Ley de Egresos y lo dijo el Ejecutivo, 'viene tal cual sin ninguna modificación, sin miscelánea fiscal (aumento de impuestos)'".

Dijo que en la plática que se han tenido desde marzo del año pasado el primer acuerdo fue ceder al foro y poco a poco han venido las propuestas, "pero no se ha llegado a ningún acuerdo, hay que poner-



FRANCISCO DOMÍNGUEZ Servién.

nos a trabajar en ello, nuevamente se reúnen los presidentes de los partidos políticos esperamos que tomenuna determinación y coneso le demos avance".



El de hoy

Por Pepe Gómez

LISTO A DEBATIRSELAS





Intrevista

El PAN ha cambiado

Ecluarco Nava Bolaños





(Parte I)

ANA SORIA

ay mutaciones internas en el Partido Acción Nacional (PAN) y en el ejercicio de gobierno que no pasan desapercibidos para los militantes, principalmente para aquellos lo vieron nacer en Querétaro, ese PAN que tuvo que luchar por varias décadas para ostentar el poder.

Hay escenarios que se anticipan, con los que se puede ver en riesgo la victoria en las próximas elecciones como un rompimiento al interior, o bien, el que la oposición logre una alianza democrática y el hecho de no escoger a candidatos ganadores.



Yo creo que se ha confundido la visión, la proyección de principios desde el punto de vista ideológico, en la aplicación de acciones de gobierno"

Eduardo Nava Bolaños Senador PAN

Esta es la visión entre líneas, sin nombres, que reveló para El Corregidor de Querétaro, el senador panista Eduardo Nava Bolaños.

Ana Soria (AS): ¿Cómo se está moviendo la estructura del PAN, se está combatiendo desde adentro para no dejar llegar a ciertos panistas?

Eduardo Nava (EN): Yo creo que no, se da por liderazgos, por afinidades, lo más importante es tratar de construir acuerdos políticos internos que reúnan en unas contiendas fuertes y sigamos unidos. El éxito tiene que estar ahí, pero el salir unidos, es parte de la congruencia que tienen que tener los

La gran parte que yo le veo, es el interés político y aparte la convicción política, y son dos cosas diferentes, a mucha gente que ha llegado al PAN

por el interés personal, ya se me fue el PRI, ya se me acabó la chuleta, ahora me cambio al PAN porque ahí está la chuleta, a diferencia de muchos militantes y mucha gente que ha entrado en el partido, que no está trabajando en el Gobierno Federal, no trabajan en Gobierno del Estado y no trabajan en el Municipio y sí participan, porque tienen la convicción. La visión del panista es la convicción y el ejercicio del

El Senador advierte que aún existe un riesgo de fractura al interior

sector público para el bien común de los ciudadanos.

AS: Llama la atención la conformación de Movimiento Fuerza Nueva, que se utilizará para regresar a las tradiciones y a la doctrina del partido, ¿se ha perdido en este tiempo en que han ostentado el poder?

EN: Yo creo que se ha confundido la visión, la proyección de principios desde el punto de vista ideológico, en la aplicación de acciones de gobierno, a la pura acción del gobierno en beneficio del partido. Uno es el actuar pragmático del ejercicio gubernamental y el otro el por qué estoy actuando así, bajo qué sustento ideológico estoy actuando así y con qué fin a future, el pensar como estadista.

AS: ¿Se ha perdido?

EN: Sí, como quiero ver a Querétaro dentro de 20 años bajo los principios y doctrina del PAN, con acciones de gobierno humanista y lo veo a 20 años, a 30 años, ese es el proyecto de un parismo basado en la proyección de principios para acciones de gobierno.

AS: ¿Eso se tiene hoy en Queretaro?

EN: Pocas gentes tienen esa visión, pocas gentes con un sustento ideológico fuerte, porque se están convirtiendo en ya estoy en el Ejecutivo, ya estoy en gobierno y tomo decisiones pragmáticas, momentáneas, sin crear una ciudadanía, que esa es la parte que hace el PAN.

El PAN independientemente de cualquier principio humanista que tenía, lo que trata de formar son ciudadanos responsables, por nuestro lado era, va-

DE SEPTIEMBRE DE 2008 PÁGINA

EL CORREGIDOR de Querétaro



mos a quitarnos el paternalismo, pues a veces lo estamos haciendo lo mismo. ¿Por qué? Porque no estamos formando ciudadanos responsables y necesitamos formar ciudadanos responsables.

Todo ese esquema se ha ido perdiendo, cuál es la obligación de mí como ciudadano y cuál como autoridad, y toda esa proyección humanista se ha ido perdiendo en algunos casos y hemos dejado de formar ciudadanía, que ese es el caso más importante.

AS: ¿Dejaron de formar ciudadanos por mantener el poder?

EN: Por actuar, por la dinámica y el ejercicio del poder. Alguien me decía un día que yo estaba platicando que, tengo tres montoncitos de papeles: esto es lo urgente, lo importante y lo necesario. Resuelves lo urgente, pero cuando lo urgente ya no lo es, lo pasas para

lo importante y cuando lo importante ya no lo es, lo pasas para lo necesario, entonces vas resolviendo solamente lo urgente y no estás actuando en una lógica de proyección.

AS: ¿Cómo ve el camino primero a la elección interna?

EN: El PAN hacia el interior va a existir una contienda cerrada, a las posiciones a la gobernatura, y las presidencias municipales, creo que vamos a mantener el triunfo si es que salimos unidos.

No creo que se dé una ruptura porque va a ganar la reforma electoral, el candidato que compita por un partido ya no puede ser candidato por otro y se acabó, entonces eso va a evitar a los partidos "cachavotos", que en este caso estará el Partido Convergencia esperando como se dan el PRI y el PAN para ver quién les cae.

No le va a convenir a Convergencia hacer una alianza, porque son los mismos que salieron del PRI... el PAN es el único partido que es PAN, todos los partidos de Querétaro, todos son PRI.

AS: Pero el PAN también tiene militantes del PRI.

EN: Nosotros tenemos algunos priistas, claro, gente que salió del PRI y se vino para acá.





IVEQRO debe dejar de hacer vivienda, instruye Straffon

POR LUIS DEL TORO

Noticias

Si comparamos lo que hace IVEQRO con lo que hacen los particulares, el Instituto debe dejar de construir, permitir que lo hagan los particulares y ahí, en la calidad de la vivienda, revisar que las cosas se hagan bien, pues hemos conocido casos en los que prácticamente hay que reconstruir y no se vale.

El adquiriente de vivienda realiza un gran esfuerzo, canaliza todos sus ahorros, por lo que lo mínimo que se debe pedir es una vivienda de calidad, y que no se vea obligado a reinvertir porque no funcionan las cosas.

Cuestionado sobre las características de la vivienda de interés social, cuyos espacios son insuficientes para permitir una estancia cómoda de la familia, comentó que se están manejando de dos medidas: unos pies de casa de 22 metros cuadrados y otros de 42, que son viviendas subsidiadas con 32 mil pesos por el gobierno federal y sí están resolviendo el problema de la vivienda para las clases más desprotegidas, de 2 a 4 salarios mínimos. "Es mejor vivir en casas de 22 ó 42 metros construidos con material, que en casas de láminas de cartón".





Presentan vecinos de La Piedad nueva queja ante la CEDH

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

Ante la Juez Primero Civil, se presentaron ayer habitantes de la comunidad de La Piedad, para solicitar imparcialidad y celeridad en el proceso legal que sostienen para evitar que la Comisión Estatal de Aguas (CEA), tome posesión del pozo de agua potable de la localidad.

Además de esto, los habitantes presentaron la tercera queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), luego de los hechos registrados el pasado viernes 5 de septiembre cuando las autoridades estatales intentaron una vez más, tomar posesión del pozo.

La representante legal de la comunidad, Yessenia Valdés Flores, dijo que existe preocupación entre los vecinos de la comunidad por el retraso de este procedimiento legal en contra de Roberto Hernández Barrón, titular del Comité Administrador de Agua Potable, porque tiene ya más de año y medio.

"Este juicio, que se ha estado retrasando, pensamos que existe algún motivo o influencia por parte del Ejecutivo o el Secretario de Gobierno, que hace que vaya lento nuestro juicio, y le expresamos eso a la juez", señaló.

En esta reunión, Yessenia Valdés, indicó que la Juez Primero de lo Civil se comprometió a emitir una sentencia apegada al marco jurídico y de manera imparcial, para el mes de diciembre a más tardar, toda vez que existe una gran carga de trabajo.

Por otra parte, la representante legal informó que ayer presentaron la tercera queja ante la CEDH por la violación a los derechos humanos de los habitantes de La Piedad, luego de que el viernes pasado policías estatales y municipales, los agredieron en un intento más por tomar posesión el pozo de agua potable.



Comisión de Transparencia toma protesta en Municipio

MANUEL GARCÍA

El presidente municipal, Manuel González Valle, tomó protesta a los nuevos integrantes de la Comisión de Transparencia, del que forman parte los ciudadanos Jorge Soriano Frías, Gabriela Rocío Gómez Ríos, Jorge Hanel González y Raúl Nicolás Mena Castro.

En el evento celebrado en el auditorio del Centro Cívico de Querétaro, el alcalde capitalino subrayó que en esta administración municipal se sigue trabajando en el tema de la transparencia, tanto en el uso de los recursos materiales y económicos, como en la orientación del esfuerzo humano de las administraciones públicas.

"Y digo que nos están apoyando porque yo creo que en la medida que todos vayamos sumándonos para generar un mejor Querétaro, en esa medida es como nosotros le vamos a poder rendir mejores frutos a nuestras futuras generaciones", puntualizó González Valle.

Ante representantes de la iniciativa privada, sociedad en general y funcionarios municipales, González Valle agradeció el apoyo de los ciudadanos representados en esta comisión ya que, reiteró, son los que ayudan a orientar de manera eficiente y puntual las acciones y recursos encaminados a fortalecer el crecimiento de la entidad y del municipio.

O Manuel González Valle subrayó que en su administración se sigue trabajando en el tema de la transparencia, tanto en el uso de los recursos materiales y económicos, como en la orientación del esfuerzo humano de las administraciones públicas







Habrá plebiscito a director en Facultad de Psicología

PORTERESA MORENO

Por medio de elección estudiantil en la Facultad de Psicología se acordó, con 102 a favor y 79 en contra, que el futuro del director de la Facultad, Jorge Lara Ovando, se votará, por primera vez en años, mediante urna ponderada: 50 por ciento valdrá el voto de los profesores y 50 por ciento el de los estudiantes.

Durante la Asamblea Estudiantil que se llevó a cabo la tarde del lunes y se extendió de las 14:30 a las 17:40 horas aproximadamente, finalmente se llegó al acuerdo de decidir la permanencia o la renuncia al cargo de Lara Ovando como Director de la Facultad por medio de votación ponderada.

Ante el descontento de alumnos por presuntas irregularidadesdelos Consejeros Estudiantiles ante el Consejo Universitario, se celebró otra Asamblea en la que sevotó con 181 alumnos a favory una sola abstención, que la permanencia de Lara Ovando se decidiría mediante plebiscito.

Ahí surgió otro problema: ¿la votación sería en urna universal o ponderada? A pesar de que históricamente, la Facultad de Psicología es de las pocas en la Universidad Autónoma de Querétaro que concede el mismo valor al voto del estudiante que al del catedrático, se abrió esta posibilidad por propuesta del profesorado.

Lavotación quedó con 23 votos de ventaja por la opción de la urna ponderada. Según la versión de los inconformes, si se hubiera tomado en cuenta la opinión de San Juan del Ríoy Psicología Laboral, la elección se habría inclinado hacia la urna universal.

"Ahora lo que tememos los estudiantes de Posgrado es que en el próximo Consejo Universitario, los consejeros estudiantiles desconozcan la votación por el plebiscito y se vayan con la opción del Colegio de Profesores de retirar a Lara Ovando de su cargo", explicaron.

Sobre esta cuestión, alumnos dela Licenciatura mencionaron que no se tomaron en cuenta los votos de San Juan del Río porque no expresaban adhesión a ninguna de las seis propuestas presentadas por la Asamblea; de Psicología Laboral tampoco porque se acordó entre los asistentes a esta última reunión que sólo tendrían voz y voto quienes estuvieran presentes.





Niegan registro a planilla en el SUPAUAQ

POR LETICIA JARAMILLO Noticias

La Comisión Electoral del SUPAUAQ negó el registro a la planilla "Reivindicación Sindical", para la elección del Comité Ejecutivo del SUPAUAQ para el periodo 2008–2010, ysus integrantes impugnaron esta decisión antelamisma Comisión Electoral, y manifestaron que harán lo propio ante las instancias sindicales hasta llegar a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y al Amparo de ser necesario.

Luego de que la misma Comisión Electoral ratificara el registro de la Planilla "Academia y Unidad Sindical", en la que aparece como Secretario General Juan Manuel Pichardo Peña, y le entregaras u constancia de registro, negó el de "Reivindicación Sindical"—que preside Margarita Barrera Aboytes—.

Una vez revisada la solicitud de registro de la planilla "Reivindicación Sindical" para la elección del Comité Ejecutivo para el periodo 2008 - 2010, la Comisión Electoral—que preside Graciela Paredes Elías--, determinó no aprobar el registro confundamento en el Artículo 27 inciso C, que dice: que se pierde la calidad de miembro del SUPAUAQ "cuando el interesado rompa voluntariamente toda relación de trabajo con la UAQ, que es el caso del maestro Carlos Sierra Salcedo por ser maestro jubilado, según dijo.

Caberecordar que ambas planillas se habían registrado dentro del periodo establecido en la convocatoria electoral, el pasado jueves a las 19:20 horas, "Reivindicación Sindical", y "Academia y Unidad Sindical" el viernes 5 de Septiembre a las 19:00 horas.



SUPAUAQ niega registro

A la planilla "Reivindicación Sindical", sus miembros acudirán ante órganos legales para su defensa

ANA SORIA

La Comisión Electoral del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ); negó el registro a la planilla "Reivindicación Sindical" por tener entre sus integrantes a un jubilado.

Los miembros de la planilla advirtieron que iniciarán campaña alterna y en protesta, al argumentar que existe jurisprudencia en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que avala su registro.

"Un pensionado o jubilado, si bien pierde la relación laboral, no pierde su condición de miembro activo de su sindicato", sostuvo Carlos Sierra Salcedo, profesor jubilado y miembro de dicha planilla.

Lamentaron que se haya hecho solamente la interpretación del artículo 27 inciso C de los estatutos del SU-PAUAQ, y solicitaron a la Comisión Electoral un estudio más exhaustivo de sus determinaciones.

Dijeron que presentarán su inconformidad de la decisión de la Comisión Electoral ante la misma, y si no es atendida, ante el Consejo Consultivo. En caso de haber Asamblea, a la Junta de Cónciliación y Arbitraje,

La planilla que sí fue registrada es "Academia y Unidad Sindical", que iniciará campaña a partir de este lunes y hasta el 30 de septiembre. La elección tendrá lugar el ocho de octubre.

La profesora Margarita Barrera Aboytes, aspirante a la Secretaría General del SUPAUAQ, solicitó a la presidenta de la Comisión Electoral, Graciela Paredes, un informe detallado por escrito de esta decisión, así como un acta de la reunión.





* Sorprenden a diputado * Otra de "Pancho Pantera"

DEL YUNQUE Y OTROS MONSTRUOS .- Hoy se presenta el libro de Lauro Jiménez. "El Yunque". Entre las especulaciones que surgieron a nivel nacional como previa a esta presentación, surgió que el edil capitalino Manuel González Valle es militante (y candidato) de es-ta organización.

QUE NO, NO Y NO - A la pregunta expresa de si verdaderamente tenía esta relación con el organismo de ultraderecha.

El munícipe respondió -con. mucha calma- negativamente y hasta señaló que "él ni conoce. los estatutos, ni dónde se reúnen, ni cómo operan" los yunquistas.

SORPRESA .- Es la que se llevó el diputado Marco Antonio León Hernández cuando al llegar a su casa se encontró que un empleado le había tomado poco más de quince mil pesos y uno de sus muchos autos para irse de juerga, misma parranda que había concluido en su casa, con sus pomos y acompañado de un amigo. El diputado ha presentado ante la Procuraduría General de Justicia una denuncia por abuso de confianza y ha dejado muy claro que esta situación no está ligada de ninguna manera a sus posturas "críticas". Dice que no se debe de confundir, que si él crítica es por convicción y el robo nada tiene que ver, vaya, vaya.

SEGUNDO ROUND.-Y si una el 30 de noviembre del 2006 se hizo famoso por andar aventando patadas en el congreso de la Unión, a Pancho "Pantera" Domínguez queda claro que no hay que buscarle mucho, porque se enciende. Y no. crea que el diputado ya noqueó a Guadalupe Murguía o a Arturo Maximiliano en términos políticos sino que cuentan que el diputado fue increpado el domingo antepasado al término de las carreras de la Nascar y junto a Enrique Borbolla participaron en una pelea campal. Aunque dicen que ganaron, ambos fueron a parar al hospital San José, a varios días de defender su honor el diputado todavía "renguea", no cabe duda eso de ser político no deja nada búeno.

PRIMER ACTO .- En punto de las 11:00 de la mañana la Comisión Instructora que preside el priísta José Jaime César Escobedo Rodríguez y como secretaria Adriana Fuentes, además de Leodegario Ríos Esquivel, Fernando Urbiola Ledesma y Ricardo Martínez Rojas Rustrián sesionó para tratar el juicio político en contra del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Gobierno del Estado, José Luis Covarrubias interpuesto por el arquitecto Teodoro González de León y es que el segundo di-

ce que el primero le plagió el proyecto de la ciudad de la artes y exige que se le respete su contrato.

SEGUNDO .- José Jaime César llegó a la comisión conun dictamen para que el juicio. politico procediera y argumentó que el artículo 7 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos referente "al perjuicio de los intereses públicos fundamentales y de su buen despacho" eran la base para que se iniciara este procedimiento e incluso dijo que en los numerales V, VI, VII y VIII estaban las bases y en específico en el VIII que a la letra dice: "las violaciones sistemáticas o graves a los planes, programas y presupuestos de la Administración Pública del Estado, de los Municipios, o de los organismos Descentralizados y Empresas de Participación Estatal, así como las violaciones igualmente graves, a las Leyes que determinen el manejo de los recursos económicos". El legislador dijo a sus pares panistas que lo que decía ese numeral era el sustento y que se debía de iniciar el juicio político.

TERCERO- A José Jaime César lo dejó sólo su compañero de partido, el diputado serrano -que quiere ser edil de Jalpan- y "enfrentó" a la triada panista, misma que le dijo que no había razón para ese juicio y lo votaron en contra. Y entonces uno se pregunta qué pasó con los diputados "duros" y "armandistas". Quizá la explicación se encuentra en que Adriana Fuentes hoy no quiere broncas para poder llegar a la diputación y además no iba a arruinar su "amistad" con su colega Covarrubias; de Rojas Martínez la explicación de su voto en contra es realmente difícil, identificado como "armandista" e incluso miembro de ese equipo que defiende la honestidad y la transparencia, ahora resulta que no encuentra elementos para que se investigue este asunto; y de Fernando Urbiola es aún más difícil de entender, no hace ni una semana que se subió a la tribuna dei congreso a denunciar irregularidades en el Instituto de Vivienda (IVEQRO) y a pedir que se aplique todo el peso de la ley, y ahora en un caso donde se presume un plagio, no dice nada... Y ¿cómo se llamó la obra? Nos siguen debiendo.

QUE AHORA LE TOCA A EL.- Resulta que el esposo de la ex alcaldesa de Peñamiller Regina Ramírez Trejo, dice que ahora le toca a él asumir

el mando. Dicen que desde hace semanas Agnolí García Rosales está recorriendo todas las comunidades, asegurando que ahora él es el mero - mero; el problema aseguran algunos priistas es que Agnolf cuenta con un proceso penal que le impide ser candidato, además alegan que de ser así en el 2009 corren en riesgo de perder, ya que el PRD está tomando mucha fuerza en ese municipio del semidesierto queretano.

RUMBO AL 2009 .- En Cadereyta tanto priístas como panistas están muy divididos debido a los grupos y grupúsculos que en ambos bandos están dando de qué hablar, por parte del PAN se encuentran los que comulgan con el diputado Miguel Martínez Peñalosa y los que siempre han estado en su contra y que de ninguna manera apoyarán a quien, simpatice con el ex edil; en el PRI están

·los fieles a Abelardo Ledesma y que por ende apoyarán más a fuerzas que de ganas a Orlando Muñoz, y también los que quisieran que el abanderado fuera el ex director de Seguridad Pública del Estado, Efraín Olvera Vega hoy en día secretario de gobierno municipal. El 2009 ya está a la vuelta de la esquina y la situación política en ese municipio está que arde.

RENOVARSE .- O morir. así lo han entendido los comerciantes y si no un ejemplo claro está en uno de los tianguis más visitados de la capital como es el de La Cruz que para poder competir con las facilidades de las grandes tiendas o del comercio establecido en general, ya opera con terminales punto de venta, para la aceptación de tarjetas de crédito o débito en las compras. Eso sí a cambio de recibir el dinero plástico, ya no hay "regateo" en el precio, que quede claro, pues, la comisión de los bancos ¿dónde queda? "Abusadillos".

LOS REPROBADOS. Es · un tema que no se agota y es que cada vez salen más datos, resulta que en una de las universidades públicas de más reciente apertura en el estado, se tuvo que dejar fuera de estudios superiores al 50 por ciento de quienes en su momento presentaron examen.

REALIDAD .- La causa; nada más los resultados tan pobres que se obtuvieron; bueno dicen que el 5.0 de calificación fue mucho y dicen que la entidad fue de las mejores posicionadas de la pasada prueba Enlace en el bachillerato, vaya realidad.







Por Edmundo González Llaca

Presidente enojado

El Presidente se enoja y ante los medios de comunicación se lanza contra los periodistas por poner el acento en las malas noticias. ¿Qué esperaba? La inseguridad está peor que nunca; la inflación aumenta y por cuarto mes consecutivo el poder de compra del salario se reduce; el crecimiento económico del país está parado y por tercera vez en una semana, 18 en lo que va del año, suben los precios de la gasolina. Antes los políticos mataban al mensajero que llegaba con malas noticias, ahora sólo regañan a los periodistas.





ESCENA MUNICIPAL

POR MARTINIANO MARTÍNEZ

esalapolitica

INCÓMODO

"Hasta el copete" como decimos, tiene el regidor incómodo Jesús Mora alos habitantes de El Zamorano y a pesar de que han acudido a la presidencia municipal y a las oficinas de la PROFEPA en Querétaro, nada hacen para solucionar el problema y es que el señor regidor es dueño de una tortillería en aquella comunidad y cerca pasa un arroyo que en tiempo de agualleva su caudal, pero en tiempo de secas nadalleva, sin embargo don Chucho Mora tira todo el Nejayo (agua con la que se cuece el nixtamal) a ese arroyo y claro está, que es un criadero de moscas el que se hace por tal motivo y a pesar de que se le ha pedido que se abstenga, pues nada han conseguido los habitantes de aquella localidad.

SI HAY PERO NO PA'TODOS

Claro que hay recursos para obra pública, pero no para todos, sino sólo para los "benditos" del sistema y prueba de ello es que mucha gente ha solicitado empliación o introducción de drenaje o de alumbrado público y les dan largas, sin embargo a don Sotero Aguillón, tio de Jesús Mora y supervisor por obra y gracia de éste, de la obra pública municipal, en pleno clía festivo y en cuanto lo solicitó, abrieron una calle, la de Coahuila recién pavimentada, parallevarle el servicio de agua potable que había pedido y es que en esa calle viven muchos de los parientes del buen "Chucho" y por ahí aseguran que fue hasta con recursos del Ayuntamiento (algo que le toca investigar a contra-

BUENA QUÍMICA

Ante la falta de apoyo de la presidencia municipal y viendo que el tiempo se acaba para tener listo el santuario dedicado a la Virgen de los Dolores de Soriano para febrero en que habrá de erigirse en basílica menor, los sacerdotes de este templo solicitaron a los charros Regionales Unidos de Colón su colaboración para organizar una charreada y a toda la gente le pidieron su colaboración para que donaran lo que quisieran, va fuera una botella de vino, un cartón de cervezas, un puereo para las camitas o lo que fuera su voluntad y la verdad, fue un éxito en todos sentidos este evento, porque por principio de cuentas, el lienzo se llenó, hubo bastante cooperación de la gente, hubo rifas, se pasó el tradicional sarape y para cerrar con broche de oro, ganaron los Regionales Unidos por una puntuación cercana a los 280 puntos por algo más de 200 de Fuerza Mexiquense y la "Salvador Gómez Centeno" de San Juan del Río, que se prestaron para este noble fin y por cierto, vaya nuestra felicitación para todos los hombres de a caballo que el 14 festejarán "su día".

TODOS FELICES

La labor de los sacerdotes no para en la predicación y ayuda espiritual a los feligreses, sino que junto con ello, se han dado a la tarea de tomar parte en lo que el ayuntamiento no hace con todos los recursos económicos que tiene y el Padre Juan Marcos ha organizado cerca de 20 equipos de uruguayito y los tiene compitiendo, tratando de esta manera mediante el deporte, apartarlos de los vicios y la gente de Soriano y de algunas comunidades cercanas, está feliz por el trato que se tiene con los sacerdotes.

OFICINAS CERRADAS

Es una lástima que sectores y organizaciones del PRI anden trabajando con la gente, la mayoría más que nada, tratando primero de posesionar nuevamente al partido y sin embargo, don Pedro Montes, dirigente municipal sólo se preocupa por llevar a cabo acuerdos con los demás partidos políticos, pero acuerdos favorables no al PRI sino a su proyecto personal dequerer ser el candidato a la presidencia municipal o ya de plano al menos alcanzar una regiduría, mientras que las oficinas del Tricolor se encuentran cerradas porque supuestamente no hay presupuesto, cuando todos saben que el CDE del PRI le está dando mensualmente una buena cantidad.

POLLINAZA A PRODUCTORES

el presidente de la Unión Ganadera Local Alejandro Arteaga Cabrera llevó a cabo la entrega de pollinaza a 130 productores de 7 comunidades de la parte alta del municipio durante un acto que tuvo lugar en la comunidad de El Zamorano el sábado antepasado y esque el precio al que lo puso la Asociación Ganadera gracias a gestiones del ingeniero Alejandro, fue al 50 por ciento de su costo, habiendo beneficiado a productores de Zamorano, Saucillo, Nuevo Alamos, El Coyote, Ejido Patria, Trigos y Fuenteño; ésta aseguró el ingeniero Arteaga, es la primera de algunas otras entregas de pollinaza que se harán para apoyar a los productores.

AMENAZADO

Temporalmente ha desaparecido del mapa político el licenciado José Luis Osornio Ponce quien hace algunos días recibió la visita de los ladrones en su domi-





cilio además de que ha recibido amenazas en contra de su persona, por lo que las autoridades le han recomendado prudencia y no alejarse tanto de la ciudad, pues por el tono de voz que han manifestado quienes han vertido estas amenazas, podrían llegar hasta el secuestro dice, por lo que esperará unos días a que se realicen las investigaciones pertinentes y después tratará de recuperar el tiempo perdido; ya se tienen algunos indicios, asegura.

CORREGIDORA

DEL PATRONATO A UNA SECRETARÍA

Así se dan las cosas en este municipio y es que pensamos que Gustavo García no tenga la capacidad suficiente para dirigir una Secretaría, lo que pasa que como presidente del Patronato del Río El Pueblito, realmente no se vieron muchos resultados que digamos, al menos de su parte, porque anunció con bombos y platillos un mega proyecto y hasta el momento no se ha visto absolutamente nada, bueno antes de que sigamos adentrándonos en el tema, pues resulta que este señor se va a la Secretaría de Desarrollo Sustentable a sustituir a Guillermo Llamas Martínez, quien por obvias razones tuvo que dejar el cargo.

Decimos obvias porque como todos saben anda en

la búsqueda de la presidencia municipal y como se supone que nadie debe moverse y el señor Llamas nunca aprendió, pues el edil no tuvo mas remedio que agradecerle el trabajo realizado hasta el momento y

pues a otra cosa mariposa.

En alguna ocasión señalamos en este mismo espacio que ojalá le hiciera justicia la revolución al director de Desarrollo Agropecuario, Antonio Martínez y le dejaran la secretaría, pero no fue así, lástima esperemos que esta designación de Gustavo García no sea un dedazo y realmente sepa cumplir con el encargo que es un gran paquete desde el momento que están en el último año de la administración y es cuando más debe aplicarse.

Ahora falta ver quién se quedará como presidente

del patronato del Río El Pueblito.

¿QUIÉN SEGUIRÁ?

La ciudadanía se pregunta, si ya salió otro funcionario de primer nivel, ya están despidiendo a personal, están gastando el dinero en liquidaciones, enton-

ces ahora quién sigue?

Acaso el secretario de Obras Públicas Municipales y Cía, acaso el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal? Que bien pudiera ser en ese orden, pero, esa es la pregunta, alcanzaría el tiempo para enderezar el barco y que Germán Borja pudiera entregar buenas cuentas, decimos Germán porque en última instancia el presidente es quien siempre da la cara y responder por las anomalías de sus funcionarios, ni modo, así es esto de la polaca.

¿LA DEJARÁ IR?

Resulta que la pasada Sesión de Cabildo fue muy calor, sino perque como decíamos algunos regidores no le aprobaron algunas obras al edil y la regidora síndo, Rebeca Mendoza Hassey, le manifestó su incontormidad por lo que le presentaría su renuncia a tal cargo.

Será este miercoles cuando den a conocer si la regidora sigue como Síndico dado que ya hizo su renuncia formalmente,

Porque una regidora que defendió muchos proyectos y apoyó en todo momento las decisiones del alcalde, ahora le dice que ya no, ¿acaso habrá encontrado algo que ya no quiso verse involucrada, como lo del relleno sanitario que fue muy cuestionada?, esperemos los resultados en la próxima Sesión de Cabildo.

Aunque se menciona por los corrillos de la presidencia que pudiera ascender a Síndico Baldomero

Hidalgo.

NUESTRO MÁS SINCERO PÉSAME

Ya que hablamos de Miguel Angel Pérez Herrera vaya nuestro más sincero pésame por la pérdida de un ser tan querido como su abuelito Genaro Herrera. Gómez, Descanse en paz.

NO SABEN CONTAR

Ahora resulta, que el jurado calificador no supo hacer cuentas o será que los organizadores del concurso para elegir a la candidata a reina en Los Olvera se fueron por su favorita.

No queremos pecar de mal pensados, pero a la verdadera ganadora Shoenstatt Chantal le dieron el segundo lugar porquese "perdió" una boleta y los orga-

nizadores ya no quisieron rectificar.

En este certamen participaron siete guapas jovencitas quienes pusieron todo suesfuerzo por representar asu colonia, pero con estas "pérdidas", no creemos que puedan seguir participando y menos si no interviene la autoridad municipal que se encontraba en ese momento de la elección

SERÁ CORONADA

Yeenisey Gómes Fonseca del sector gastronómico, será coronada reina de Corregidora 2008, este 12 de septiembre en el jardín principal, de manos del edil Germán Borja García.

Como princesas estarán Ana Karen Rivera López del sector campesino, quien obtuvo el segundo lugar, Ana Laura Jiménez Ramírez, sector industrial que obtuvo el tercer sitio y Monserrat Rodríguez Rosas

sector educativo.

Posteriormente se realizará el baile de coronación en el Auditorio del CAM y los recursos que se recauden irán a dar a la Unidad Básica de Rehabilitación que construye el Sistema Municipal DIF que encapeza la señora Susana Garduño de Borja.

EL MARQUÉS : 1

YA HAY SECRETARIO

Aunque no se ha dado a conocer oficialmente, supimos de muy buena fuente que finalmente la delegación de La Griega cuenta ya con secretario, lugar que quedara vacante con la salida de Salvador Hernández a quien lo perdieron los cantos de las sirenas y dejó de cumplir con sus obligaciones para unirse al equipo de operadores políticos de J. Guadalupe García, por lo que atinadamente el alcalde por medio del coordinador de delegados y subdelegados, profesor Manuel de





Albino, lo relevó del cargo y desde entonces se quedó solo haciendo las funciones de delegado y secretario, Héctor Hernández Gutiérrez, sin embargo supimos por ahí que una persona de nombre Oscar quien anteriormente estuviera en el DIF municipal, ocupará ese cargo.

REGRESA A LA POLÍTICA

Por cierto que por ahí supimos que quien retorna a la política es don Antonio Gutiérrez, quien fuera el primer delegado municipal panista en El Marqués, que ganara con todas las de la ley ese puesto en tiempo de Pepe Gutiérrez, cuando éste para beneplácito de todos, abrió las votaciones a todos los partidos y en vez de imponer o recomendar a alguien para cada una de las delegaciones, optó porque se fueran a votación, lo que le trajo un gran respeto y una enorme colaboración de todos los integrantes del cabildo en donde había panistas, priístasy perredistas; pues bien, don Toño Gutiérrez, regresa a la política para apoyar de alguna manera a la gente que creyó en él y lo respaldó cuando fue delegado.

SUPERCLASE

La que realizó la Asociación de Aerobics de El Marqués al frente de la cual se encuentra la maestra Julia Zacarías a la que asistieron más de 400 alumnas de grupos de varias comunidades y que tuvo lugar el sábado antepasado, estando en representación del presidente municipal quien ese día realizó un recorrido por las presas, el secretario particular Alejandro Escobedo Avendaño quienfue testigo de la gran popularidad que tiene la maestra Julia y también de la efervescencia que hay entre las mujeres por cuidar su salud mediante el ejercicio.

ENFRENTAMIENTO

A punto estuvo de ocurrir el sábado anterior un enfrentamiento entre un buen número de personas de la cabecera municipal y elementos de Seguridad Pública Municipal quienes sin mediar las consecuencias detuvieron a tres menores que andaban en el estacionamiento en sus bicicletas, pero no fue sólo eso, sino que los golpearon, los esposaron y a alguno hasta la ropa le rompieron y (vaya que de eso no es sólo el dicho, sino que hubo una persona que lo vio todo) el caso es que no faltó quien avisara a los padres de estos adolescentes quienes de inmediato se presentaron y junto con varias personas de La Cañada, a punto estuvo de darse una situación que hubiera sido de lamentables consecuencias; de cualquier manera el CP Francisco Ramírez Salinas, Gabriel Olvera Gutiérrez Juan Ramírez Velázquez y otros, estuvieron en el MP para denunciar a los elementos policíacos por abuso de autoridad.

¿Y EL DIRECTOR?

Algunos de los vecinos de la cabecera municipal recomendaron la renuncia del comandante Arturo Reséndiz Urzáiz, porque aseguraron, que nunca se le encuentralos sábados ni domingos y de plano, el mencionado director de SPM ni a los operativos interinstitucionales va, porque para lo único que es bueno, es para tomarse la foto, dijeron y aunque están moles-

tos con los policías que cometieron este acto de prepotencia y abuso de autoridad con los tres menores, es más la molestia contra Reséndiz Urzáiz por el pésimo servicio que se está brindando a la comunidad.

NO HAY COORDINACIÓN

Uno de los propios elementos policíacos nos comentaba que ya no saben ni quién es el coordinador, se realizan los operativos, los rondines sólo porque lo ha ordenado el gobernador, pero ya nadie sabe ni quién coordina, ni quiénes van a ir, es lamentablemente una corporación sin pies ni cabeza, dijo este elemento.

PROTECTORA DE DELINCUENTES

En eso se ha convertido la regidora priísta Aracely Rodríguez, la misma que en una ocasión mordió a un policía para liberarse y como es tía de algunos de los integrantes de la pandilla de "Los Tomboloches" en Alfajayucan, estos se dan vuelo al fin y al cabo su tía les ha dicho que a ella nadie le puede hacer nada por el cargo que tiene y que si ellos caen a la cárcel, la regidora los saca y precisamente el sábado anterior hubo un baile en donde los ánimos se calentaron y se registró una batalla campal en donde la propia regidora le puso una zapatería a una jovencita de esa localidad, pero no pararon ahí los hechos, sino que una sobrina de la regidora con una navaja "picó" a dos chavos y a pesar de que se encuentra ahí un módulo, los uniformados, nada hicieron, ni siquiera pidieron refuerzos porque era la regidora la que "orquestaba" los desmanes

PIDEN SU RENUNCIA

Pues la gente está muy molesta por esta actitud de la regidora, pero también en contra del subdelegado que no ha sabido llevar bien las cosas y el domingo hubo una reunión a la que asistieron entre 150 y 180 personas, quienes mostraron su repudio por la regidora porque se ha convertido en protectora de delincuentes pero también en contra del subdelegado Javier Rosas Lozada porque aseguran que no hace nada y sí en cambio solapa a gente nada recomendable como "El Choque", un sujeto que es un drogadicto y muy agresivo y algunos jóvenes que estuvieron por ahí solicitan que les envien de vez en cuando patrullas de la PIM o de Seguridad Pública del Estado, porque a ellos sí los respetan; a los municipales, los apedrean y ni caso les hacen.

VÍCTIMA DEL PANDILLERISMO

El fin de construir un módulo en Alfajayucan y el deseo del presidente municipal Enrique Vega Carriles, era que la capacidad de respuesta para cualquier emergencia fuera lo más rápida posible y así se lo hicieron ver los responsables de la seguridad, sin embargo quienes están fallando son los hombres, porque a no más de 5 minutos según aquellos cálculos estaría San Miguel Amazcala y precisamente el domingo pasado





en plena calle principal, el joven Eugenio Sánchez Martínez originario de Presa de Rayas a eso de las 21.30 horas, fue asesinado por una turba de jovenzuelos quienes lo agredieron con piedras, palos y a golpes, quedando su cuerpo sin vida tirado a media calle; algunos dicen que pudieran haber sido los "Tomboloches", aunque no lo aseguran, porque éstos sujetos gustan mucho desalir de Alfa para buscar emociones en otras comunidades.

CANDIDATAS

Nos informan que hay gran animación entre las jovencitas de las diferentes comunidades así como de la cabecera municipal por participar en la elección de la reina de las fiestas patrias, la cual se llevará a cabo el día 11 a las 6 de la tarde en la plaza de San Pedro

COMPUTADORAS

El DIF Municipal de El Marqués a gestión de la regidora Rocío Ibarra Caltzontzin, hizo entrega el viernes anterior tras un desayuno que ofreció a personitas con capacidades diferentes, de cinco computadoras a otros tantos alumnos que las habían solicitado y cuyos padres no tienen las posibilidades de adquirirlas; el DIF por medio de la señora Rocío Maestre de Vega y del doctor Román Bolaños las adquirió gracias a las donaciones de algunas empresas y de esta manera se pudo apoyar a estos estudiantes discapacitados, algunos de ellos en secundaria y 2 en bachillerato

EL CONFLICTO

Nuevamente ayer los vecinos de la comunidad de La Piedad inconformes con la entrega del pozo de agua potable a la CEA, estuvieron en una reunión con Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno en donde estuvo también el secretario de gobierno municipal Carlos Martínezy al parecertodo va por buen camino para hacer una entrega en todo orden a la CEA en fecha próxima, porque contrario a lo que se ha dicho, CEA no ha tomado aún el pozo y quienes siguen apostados junto a él, son vecinos de La Piedad quienes el jueves pasado fueron visitados por los "granaderos" que trataron de intimidarlos, pero dijo uno de los inconformes: de aquí no nos moveremos

NO PARAN LOS PROBLEMAS

Pero por otro lado no disminuyen los problemas en esa comunidad y ahora en una asamblea que realizaron los vecinos en días pasados y dicen que encabezada por Yesenia Valdez, destituyeron al subdelegado Eusebio dizque por incompetente y pusieron a una persona cuyo apellido es De Jesús aunque no sabemos si procederá la destitución y el nuevo nombramiento pues al parecer fue otra de las acciones tipo "Antorcha Campesina" como también la acción del Grito que pretenden dar los inconformes en el pozo el día 15.

TOMA DE POZOS

La gente del barrio de San Juan estaba muy molesta tras diez días sin agua, pero la CEA jamás les comunicó los motivos y a pesar de que se les estaba apoyando con pipas por parte de la presidencia, ya les urgía tener el vital líquido en sus casas, por lo que llegó el momento en que no soportaron más y exigieron la presencia de personal de CEA o tomaban los pozos: iba a estar el ingeniero Gerardo Torres para hacerles saber los motivos, pero a última hora Ana Bertha Andrade les informó que sería el ingeniero Nieves quien estaría con ellos pero resulta que el tal ingeniero que no sabe lo que es ser servidor público, llegó con aires de "sabelotodo", quiso hacerse el gracioso afirmando que él también muchas veces se había quedado sin agua lo que molestó más a la gente que al final de cuentas dio un ultimátum: No nos moveremos del pozo hasta que se reestablezca el servicio del agua y retendremos la camioneta de CEA que recogimos hasta que tengamos agua y ayer finalmente, se restableció el servicio a las 19.50 horas; o sea, agua sí hay pero también ineficiencia de parte del personal de Manuel Urquiza quien aseguran los usuarios, les ha dado un magnífico trato

JORGE Y EDUARDO

Nos informan que en días pasados hubo una reunión en casa del licenciado Eduardo Ugalde, excandidato del PAN a la presidencia municipal y por ahí estuvieron presentes el ingeniero Jorge Lomelí el regidor José Luis Morales Ibarra y varios miembros activos y claro está que la plática versó sobre diversos temas, pero sobre todo lo que concierne a la situación del municipio, lo que quiere decir que se sigue haciendo trabajo de alto nivel.

HUIMILPAN

TODO SIGUE IGUAL

Como la canción aquella de Julio Iglesias, la vida sigue igual, así es en el municipio de Huimilpan, no cambia nada, todo lo ponen al doble, si, como lo oye, en lugar de reparar las luminarias que se encuentran en mal estado ya las colocaron en el poste de enfrente,, esto en la avenida principal, quizá van a reponer las que se encuentran descompuestas y esto dará más iluminación a la vialidad, por eso es que quisieron antes prevenir, esperemos que sea eso y no que hayan colocado las segundas y dejar todo igual.

SIGUE HACIENDO CAMPAÑA

Por ahí la señora Leticia Servín, secretaria particular del presidente sigue haciendo su campaña con la entrega de pisos, tinacos y apoyos para vivienda, todo esto que es del PAC dicen las malas lenguas, pero la señora lo está haciendo a nombre propio o de la presidencia, suponemos que porque sigue buscando la presidencia municipal.

¿lo estaráconsintiendo el presidente? Aunque otras aseguran que algunas cosas de estos apoyos que entrega no son precisamente de presidencia sino que los gestiona el PRI y la señora Leticia se entera y se les adelanta a entregarlos, lo que ya ha causado mucha projecto entre los priétos.

molestia entre los priístas.



ACTORES Y ESCENARIOS

Las señoras presidentas



LUIS GABRIEI

a bandera de Lupita Murguía de ser la primera mujer en gobernar el Municipio de Querétaro, podría dejar de ser efectiva si en marzo los varones regidores del Partido Acción Nacional no se ponen de acuerdo en el nombre de la persona que suplirá en la Presidencia a Manuel González Valle.

Aunque desde el principio desu administración todo mundo sabía que el Alcalde eventualmente solicitaría licencia para contender por la candidatura de su partido (PAN) al gobierno estatal, no fue sino a principios de este año que los panistas comenzaron a preocupar se ya sonde ar la posibilidad de suplirlo.

Según el artículo 36 de la nueva Constitución, en relación al 160 de la Leypa-

ra la Organización Política y Administrativa del Municipio Libre del Estado de Querétaro, "las faltas temporales y absolutas del presidente municipal, serán suplidas por el regidor propietario que nombre el ayuntamiento", lo que pone en la "carrera por la Presidencia" a cualquiera de los 15 regidores, en particular a los nueve panistas, cinco de los cuales son mujeres.

Regidores consultados por el autor de esta columna, que por obvias razones prefieren guardar el anonimato, señalaron que quienes han pedido de manera directa su voto para suplir a Manuel en marzo, después de que rinda su II Informe, son Arturo Urbiola Ledesma y Apolinar Villegas Arcos, éste último Síndico del Honorable Ayuntamiento.

Arturo pertenece a la poderosa familia de los Urbiola, que ya en el pasado han buscado dos veces la candidatura presidencial (Manuel la perdió en 97 frente a Paco Garrido y Felipe en 2000 ante Rolando García), razón por la cual—por lo menos así lo manejan los panistas-estarán buscando hacer realidad la famosa frase "la Tercera es la Vencida".

Apesar de que los 'momios' están a favor de **Arturo y** de **Apolinar**, al interior del Ayuntamiento, dicen las fuentes consultadas, ha comenzado a crecer la posibilidad de que por primera vez en la historia del municipio una mujer presida el Ayuntamiento lo que se haría, di-

cen, sobretodo para distraer la atención de los panistas y los queretanos que no verían con buenos ojos que Manuel no terminara el encargo.

En ese sentido, cinco regidoras podrían aspirar a hacer historia.

"Tras Bambalinas

La del próximo 30 de septiembre será de las asambleas más 'jaloneadas' en la historia del Instituto Electoral de Querétaro...Esto debido a la elección del presidente de ese organismo que dejó de ser ciudadano hace ya mucho, pero mucho tiempo... El horno, diríase coloquialmente, no está como para hacer 'bollos', menos después de la discusión -saludablealfinyalcabo-yalintercambio de acusaciones suscitadas en la últimareunión donde la presidenta Cecilia Pérez, que quiere reelegirse por cierto, calificó de misógino al consejero Eduardo Miranda...Eso fue en público y ante los medios de comunicación, porque en privado, cuentan al autor, la pelea continuó en la oficina de la señora presidenta...Afortunadamente, hay que celebrarlo, no llegaron a los golpes como en otra ocasión sí lo hicieron un par de consejeros que decidieron arreglar sus diferencias a golpes y porrazos... Está cerrando la 'pinza' en Corregidora Carmelo Mendieta que por tercera ocasión buscará convertirse en el candidato del PRI para encabezar aquel Ayunta-

miento... Don Carmelo, que creo tiene yahasta su 'corrido', seguramente se estará enfrentando al polémico político, Rafael Montoya Becerra que la última vez que apareció en un acto público fue manejando el tractor donde viajaba el entonces candidato presidencial panista, Felipe Calderón Hinojosa... Córtalas: asíledijeronlos perredistas queretanos a su ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador del que poco quieren saber...Nada que nos sorprenda, hay que recordar que el dirigente estatal del PRD Horlando Caballero llegó al cargo gracias a la operación política de Nueva Izquierda, corriente a la que pertenece el dirigente nacional interino, Guadalupe Acosta, que se está dandohasta con la cubeta con los 'pejistas'... Hoy en la Universidad Autónoma de Querétaro, el escritor Álvaro Delgado estará comentando el libro de nuestro buen amigo Lauro Jiménez, El Yunque en Querétaro'...Seva aponer bueno...Ya se está cocinando la llegada de la señora presidenta pero del Partido Revolucionario Institucional...Vendrá a tomarle protesta a la dirigencia estatal del PRI en un evento que, prometen los tricolores, hará recordar las viejas glorias del PRI queretano...Con matracas, porras, mantas, etcétera, etcétera...Casi, casi como los que el PAN anda haciendo en las colonias populares...

Comentarios lgosejod@gmail.com





ASTERISC*S

- PAREJOS / Si algún panista dice hoy que es el 'primer lugar' en la disputada carrera por la candidatura ala Presidencia Municipal, son 'mentirillas'. La ucha está muy cerrada.
- *TERCIA AZUL/Lupita Murguía (secretaria estatal de Educación), Francisco Domínguez (diputado federal) y Arturo Maximiliano (contralor de Agroasemex), son los tres que quedan en la contienda. Objetivamente no hay más.
- LUPITA / Murguía, una abogada formada en la Escuela Libre de Derecho, exsecretaria de gobierno con Nacho Loyola y experimentada política, puede tener sobre la mesa la carta ganadora. No hay que perder devista su historia política.
- AUNTRIS.../En la pasada elección municipal, cuando peleó la elección panista con el actual alcalde, estuvo muy cerca de dar el campanazo. Se quedó a un tris... 150 votos. Le faltó un piquito... que dice, hoy... ya trae.
- POISER/Lupita que asegurano juega póker por que nunca 'blofea'-precisa que llegará a la convención interna con más fuerza que la anterior.
- *ALCALDESA/SifrenteaManuel González Valle dio la sorpresa al conquistar 450 votos -empezando de cero y a contracorriente del grupo azul más conservador-, hoy crecen las posibilidades de tener por primera vez, una mujer despachando desde la oficina -del ventanal más grande- del Centro Cívico.